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MARCA 

30/11/2020 

Piotr Ivanov derrota a Priválova en las elecciones a jefe del 

atletismo ruso 
Atletismo El alto funcionaria también preside la Federación de triatlón desde 2016 

o EFE 

Getty 

Un alto funcionario, Piotr Ivanov, derrotó este lunes a la legendaria velocista rusa Irina 

Priválova, campeona olímpica de 400 m vallas en Sydney 2000, en las elecciones a la 

presidencia de la Federación Rusa de Atletismo (FRA). 

Ivanov, que ya dirige la Federación de Triatlón de Rusia desde 2016 y es director general de 

una filial del consorcio Ferrocarriles de Rusia, fue elegido durante una votación secreta en la 

que participaron 73 delegados, según informa la FRA en su página web. 

La victoria de Ivanov, de 50 años, era un secreto a voces después de que dos de los cinco 

candidatos en liza retiraran sus candidaturas en su favor, entre ellos Oleg Kurbátov, presidente 

de la federación de atletismo de Moscú. 

Según informó la FRA, Ivanov recibió 56 votos por 10 de Mijaíl Gúsev, organizador de 

certámenes atléticos, y 7 de Priválova, durante una votación a la que asistió el ministro de 

Deportes ruso, Oleg Matitsin. 

Ivanov sustituye en el cargo a Yevgueni Yúrchenko, que asumió el cargo en febrero pasado, 

pero dimitió en julio después de un nuevo escándalo de corrupción. 

Antes de las elecciones, Priválova, que tiene varias medallas mundiales y europeas en pruebas 

de velocidad, admitió que muchos de sus colegas entrenadores creen que Rusia ha sido 

utilizada como "chivo expiatorio" en la lucha contra el dopaje, pero ella considera que el país 

también cometió errores. 

"Combatir el dopaje es difícil, pero necesario. Habrá que endurecer el control a todos los 

niveles, desde las academias infantiles. Si hay dopaje, hay que castigar con la mayor severidad 

posible", dijo. 

Priválova, con apoyo de numerosos deportistas 

https://www.marca.com/atletismo.html
https://www.marca.com/atletismo/2020/07/13/5f0c9a59268e3e20688b45bf.html
https://www.marca.com/atletismo/2020/07/13/5f0c9a59268e3e20688b45bf.html


  
 

 

La mítica atleta había recibido el apoyo público de atletas, deportistas y algunos funcionarios, 

por su prestigio, conocimiento de idiomas y relación con el presidente de World Athletics, 

Sebastian Coe. 

En agosto pasado la FRA pagó fuera de plazo la multa de 6,3 millones de dólares, lo que le 

impidió ser expulsada de nuevo, aunque aún debe presentar un plan de reforma para su 

completa rehabilitación. 

Rusia está a la espera de que el consejo ejecutivo de World Athletics decida en su reunión del 

1 y 2 de diciembre si concede autorización a diez atletas neutrales rusos, entre ellos la triple 

campeona mundial de salto de altura, María Lasitskene, a competir en la arena internacional la 

próxima temporada. 

Al respecto, Priválova comentó a Efe que era pesimista tanto sobre World Athletics como 

sobre el fallo del Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS) con respecto a la sanción del deporte 

ruso durante cuatro años ordenada por la Agencia Mundial Antidopaje (AMA). 

https://www.marca.com/atletismo/2020/11/30/5fc50234e2704ec79e8b4583.html  

  

https://www.marca.com/atletismo/2020/11/30/5fc50234e2704ec79e8b4583.html


  
 

 

EL DIARIO VASCO 

02/12/2020 

Siempre nacerá un Usain Bolt o un Messi mejor 
Los científicos aseguran que los récords tienen sus límites. Sin embargo, los deportistas han 

roto esas barreras del pasado que parecían inalcanzables. Pero, ¿siempre será así? 

 

Usain Bolt, con bandera de Jamaica al cuello, celebra su tercera posición en la final de los 

100m del Campeonato Mundial de Atletismo / AFP 

ANTXON BLANCO 

 

Esos interrogantes, más cercanos a la ciencia ficción, ponen de acuerdo a los científicos: 

las mejoras del deportista tienen un límite. Sin embargo, la biotecnología podría avanzar de 

tal manera que los récords de Usain Bolt, la actual capacidad de un futbolista o de un tenista o 

la potencia de un boxeador pueden convertirse en páginas amarillentas del pasado. Desde que 

se transformó en un lucrativo negocio, el deporte va ligado a los avances tecnológicos, no 

solo en los materiales. También en la progresión de las capacidades fisiológicas como la 

recuperación después de un entrenamiento. O en crear un atleta más inteligente 

'deportivamente', que despliegue óptimas reacciones ante una dificultad en una competición, 

por ejemplo. 

¿Habrá alguien que supere los récords de Usain Bolt? ¿Un futbolista mejor que Messi o un 

jugador de basket más eficaz que Michael Jordan? Por supuesto que sí. Aunque la misma 

World Athletics (Federación Internacional de Atletismo) ha situado, por ejemplo, la marca 

límite de los 100 metros en 9.27, treinta centésimas mejor que la plusmarca mundial de Bolt. Y 

no hay que olvidar a la china Liu Zige, con su sensacional plusmarca de 200 metros mariposa 

(2:01.81) desde 2009. Quizás alguien que está desarrollando la ingeniería del genoma, y si la 

ética no le frena, sonría con esos límites. En la era moderna, el dopaje genético puede dejar 

pequeño todo lo que actualmente conocemos. Pero este reportaje prefiere elegir un 

escenario limpio. Y aunque la única certeza del futuro es el presente y jugar a adivinos tiene 

sus riesgos, el camino que el deporte va a recorrer en las próximas décadas es, en todo caso, 

apasionante. 



  
 

 

Los especialistas en diferentes áreas prefieren no jugar a visionarios. El rechazo al dopaje 

genético es evidente. Supone, claramente, deshumanizar el deporte. También lo es la 

manipulación física para generar un brazo más potente, unos músculos más rápidos o una 

visión superior. Ante esta cuestión, alguien levanta la mano con inocencia y pregunta si quitar 

las dioptrías a un deportista o simplemente jugar con lentillas es o no una mejora artificial del 

deportista. El golfista Tiger Woods se operó de los ojos para no tener miopía. Ahora lo vemos 

como una cosa normal, pero quizás en el 2045 no nos extrañaremos por la incorporación 

de miembros mecánicos, como un 'brazo' hiperpotente para un lanzador de peso o un 

jugador de béisbol. ¿O sí? Son lo que llamamos o llamaremos deportistas tecnológicamente 

modificados. 

En un plano más cercano está la polémica por las nuevas zapatillas de Nike que han 

revolucionado el mundo del maratón. El atletismo ha tenido que reglamentar dado que las 

mejoras comenzaban a ser cuasiartificiales. Pero en el mundo de las zapatillas de correr, los 

progresos tecnológicos han ido de la mano de los avances de las marcas. Y todo comenzó con 

una máquina de hacer gofres. Fue en los años 60 el cofundador de Nike, Bill Bowerman, 

cuando destrozó esa máquina italiana de su mujer para crear un suela estriada y rugosa que 

mejoraba el agarre, la propulsión y la velocidad jamás vista hasta entonces. En ese momento 

Bowerman buscaba una zapatilla ligera... Ahora la revolución, paradójicamente, ha llegado con 

unas zapatillas más robocop. 

Decenas de ingenieros 

Hoy en día aquel artilugio gastronómico ha sido sustituido por laboratorios con decenas de 

ingenieros y especialistas en Ciencia del Deporte. El nacimiento hace unos años de la zapatilla 

Vaporfly ha puesto todo 'patas arriba'; o mejor dicho, patas a mil por hora. Jordan Santos, 

doctor en Fisiología de la UPV, cifra en un 4% la «mejora de la economía de carrera con esas 

revolucionarias zapatillas. Se entra en la línea de lo que sería el deporte tecnológico. Yo soy un 

romántico y se pierde de alguna forma la universalidad que tenía el atletismo como deporte 

puro». Santos entiende que esto no hay quien lo frene. «Hay millones de corredores 

potenciales compradores de esas zapatillas», argumenta. «Los récords del mundo son batibles, 

pero solo factores externos permitirán avances muy grandes». 

Javier Moro, responsable de material de la revista Corredor, considera que este progreso es 

uno más de la Historia, «aunque la repercusión ha sido tremenda y ha supuesto un avance de 

marcas brutal. Las regulaciones, eso sí, son necesarias para que no se vaya el tema de las 

manos, pero seguirán llegando mejoras. Es imparable», coincide con Santos. Los avances en 

el sector aeroespacial están sirviendo para aplicarlos al deporte, así como la evolución en un 

material clave como es la fibra de carbono, explica Moro. 

El desarrollo tecnológico en los materiales resulta irrefrenable. También la carrera de los atajos 

tramposos encuadrados en el dopaje, una de las lacras del deporte moderno. En esta aventura 

de visualizar el futuro, el 'dopping' genético se abre paso a codazos. Peligro. ¿Hacia dónde 

vamos? ¿Hacia dónde queremos ir? El deporte cambiará, pero como siempre lo ha hecho. Es la 

eterna batalla entre románticos y rupturistas. El debate se centrará en la nueva definición de 

lo que será el deporte en 2045.... 

Personajes clave. Jeques, zares, chinos... 

En el siglo pasado, las personas claves en el deporte eran los presidentes de organismos. Hoy 

los multimillonarios se han hecho con el poder. Jeques como Sheikh Mansour, dueño del City y  



  
 

 

otros clubes; Nasser Al-Khelaif del Paris SG; Mohammed Bin Salman (Newcastle); el ruso 

Roman Abramovich, que en 2003 inició la revolución de los poderosos comprando el Chelsea 

por 220 millones. El chino Wang Jianlin dueño del grupo Wanda. Estos nombres han eclipsado 

al presidente del COI (Thomas Bach), de la FIFA (Gianni Infantino) o al propio Sebastian Coe. 

Incluso al poderoso representante de futbolistas Jorge Mendes. 

Nutrición. Personalizar al máximo las dietas 

La nutrición, las dietas, han entrado en la preparación de los deportistas de élite como un 

elemento más. Y han llegado para quedarse. El navarro Gorka Prieto, nutricionista del equipo 

ciclista UAE Emirates, destaca que en el futuro «ese control pasa por personalizar al máximo 

las dietas. El perfil del atleta, cada vez más preciso, permitirá acertar. Influirá el objetivo: no es 

lo mismo un entrenamiento o una competición y aquí hay mil variantes según sea la etapa. Por 

ejemplo, en el ciclismo, donde los hidratos de carbono seguirán siendo un fijo en las dietas. 

Eso no cambiará», resume Prieto. 

Dopaje genético. Manipulación humana que amenaza 

La capacidad para manipular y diseñar deportistas mediante la transformación del genoma 

humano, no es ciencia ficción. La mejora del rendimiento físico podría ser una realidad. Es lo 

que se conoce como dopaje genético. El ser humano tiene más de 200 genes relacionados con 

el rendimiento deportivo. Un problema para las autoridades y discusión entre los expertos en 

Ética del Deporte por la deshumanización y por la evidente desigualdad. La detección de este 

dopaje es más complicado que el clásico. 

 

Tecnología. Zapatillas voladoras, camisetas de mineral 

Las zapatillas, los balones, una raqueta, los palos de golf, una camiseta, el material de una 

bicicleta, un bañador de natación, un stick, la trainera... Todo se analiza en un laboratorio y los 

ingenieros aplican los avances de la ciencia. 

La revolución tecnológica no es de ahora. Hace décadas que la fibra de carbono marcó un 

antes y un después; por ejemplo, en los bañadores o en las zapatillas. Ahora se ha dado una 

vuelta de tuerca más tras la irrupción de las Vaporfly de Nike. Pero antes, Adidas o Reebok ya 

trabajaron en ello. Eso sí, se ha pasado de una placa recta a la actual curvilínea que ha 

demostrado menor pérdida de energía por parte del corredor. O ahí esta la camiseta de Under 

Armour fabricada con minerales para potenciar el rendimiento, creada para ofrecer un 

beneficio similar a una sauna por infrarrojos. El futuro marcará si el gran campeón es por sus 

cualidades físicas o por tener mejor material. Eterna duda. 

https://www.diariovasco.com/suplementos/planeta-digital/siempre-nacera-usain-

20201202062324-nt.html  

https://www.diariovasco.com/suplementos/planeta-digital/siempre-nacera-usain-20201202062324-nt.html
https://www.diariovasco.com/suplementos/planeta-digital/siempre-nacera-usain-20201202062324-nt.html


  
 

 

EL DIARIO 

01/12/2020 

Con el dopaje hemos topado 
 

Íñigo Jáuregui Ezquibela 

Vuelvo a la primera persona, algo que no suele ser habitual, porque no se me ocurre otra 

manera de describir lo que voy a explicar a continuación… 

Siempre he sido un tanto ingenuo en relación a los asuntos relacionados con la montaña y los 

montañeros. No me arrepiento de ello y, hasta cierto punto, espero seguir siéndolo o que 

otros lo sean. Cuando utilizo la palabra “ingenuo”, lo haga para subrayar que siempre he 

creído que los alpinistas estaban hechos de una pasta distinta a la del resto de deportistas y 

que el ejercicio de un deporte no competitivo, sacrificado, poco o nada comercial y alejado de 

los focos mediáticos debería, por fuerza, favorecer esta diferencia. En otras palabras: 

imaginaba que el alpinismo se regía por un código de normas no escritas bastante alejado del 

del resto de especialidades deportivas y que ciertos hábitos no tenían cabida en esta disciplina. 

Tanto es así que, durante muchos años pensé que los montañeros jamás se dopaban y que 

esta comunidad y sus valores eran completamente ajenos o estaban en las antípodas de esas 

prácticas. Así fue hasta que un buen día, leyendo un libro escrito por Reinhold Messner, 

descubrí un párrafo inquietante, una frase en la que su autor no solamente refería la gesta 

protagonizada en 1953 por Hermann Buhl durante la primera ascensión al Nanga Parbat sino 

que, además, señalaba que la misma no hubiera sido posible sin la ayuda de un producto 

llamado “pervitin” o “pervitina”. La alusión me sorprendió bastante, pero no indagué más, y 

así quedó la cosa. 

La segunda vez que caí en la cuenta de que el uso de sustancias dopantes estaba más 

extendido de lo que imaginaba fue en el refugio de Goûter, la víspera de ascender al Mont 

Blanc. La primera sorpresa se produjo cuando comprobé que el producto más demandado y 

publicitado en el bar de este establecimiento era una bebida energética, la más famosa de 

entre todas las existentes. Sin embargo, lo verdaderamente desconcertante sucedió tras la 

cena cuando una parte considerable de los allí reunidos extrajo frascos, botes, termos y otros 

utensilios de sus bolsas de mano para, a continuación, proceder a la disolución en agua de 

diversas sustancias desconocidas. Al parecer, estaban preparando pócimas mágicas, fórmulas 

magistrales, bebidas isotónicas, preparados multivitamínicos y quién sabe qué más para 

mejorar su rendimiento y facilitar la ascensión del día siguiente. Al menos, eso es lo que 

confesó un montañero alicantino cuando le pregunté qué estaba haciendo. La respuesta fue, 

más o menos, la siguiente: “Nada. Preparar una receta que me ha recomendado un preparador 

físico para prevenir las agujetas y los dolores musculares”. Por si acaso, se cuidó muy mucho de 

explicar cuál era su composición o qué contenía. 

La última prueba, y la confirmación de lo que venía sospechando, la he obtenido hace escasas 

fechas, tras leer una obra publicada en 1963 y titulada Los Andes, 400 años después. El libro, 

redactado por Antonio Aymat, contiene el relato oficial de la expedición que un grupo de 

alpinistas españoles patrocinados por la F.E.M. realizó durante el verano de 1961 a los Andes 

del Perú. La aventura, capitaneada por Félix Méndez, coronó 38 cimas vírgenes, abrió una 

nueva vía en el Huascarán Sur y tuvo un trágico desenlace debido al fallecimiento de Pedro 

https://www.eldiario.es/autores/inigo-jauregui-ezquibela/


  
 

 

Acuña, uno de sus miembros. Pues bien, al final del volumen se ofrecen numerosos detalles 

acerca de la alimentación, el material técnico empleado y los diferentes productos 

farmacéuticos que contenía el botiquín. Hay varios apartados. En el de anestésicos figuran: 

pentotal, novocaína, nembutal pentone, anestesina, pasta analgésica y pastillas anestésicas. Y 

en el de analgésicos, somníferos, ataráxicos, antitérmicos, estimulantes y un largo catálogo de 

psicofármacos, opiáceos, barbitúricos y anfetaminas: optalidón, pristinal, diosedal, luminal, 

largactil, belladenal, somatarx, profamina, atropaver, dolantina y coramina. Es probable que la 

mayoría tuvieran un fin terapéutico, pero es probable que también se les diera otro uso como 

sucede en la actualidad con la dexametasona, el edemox, el diamox, el epipen o el decadron. 

Pero volviendo a la pervitina y al bueno de Buhl, existen dos libros de reciente aparición en los 

que se explica con todo lujo de detalles el papel que ésta y otras drogas semejantes como la 

dexedrina, desempeñaron durante la Segunda Guerra Mundial. El primero se titula Las drogas 

de la guerra y su autor es el historiador Lukasz Kamienski y el segundo, El gran delirio: Hitler, 

drogas y el III Reich y lleva la firma de Norman Ohler. Ambos señalan que la pervitina, 

actualmente conocida bajo el nombre de “cristal”, era una metanfetamina que, durante años, 

fue administrada a las tropas alemanas para incrementar su tolerancia al dolor, estimular sus 

sentidos y reducir el hambre, la sed y el sueño. Su fabricante, la empresa berlinesa Temmler – 

Werke, suministró a la wehrmacht 29 millones de “píldoras de asalto” entre abril y diciembre 

de 1939. Y todo parece indicar que, tras la finalización del conflicto, se siguieron fabricando. 

Eso al menos es lo que se desprende del siguiente testimonio de H. Buhl mientras preparaba 

su ascenso al Nanga: “Me arrollo el anorak a la cintura, me pongo en los bolsillos el banderín, 

mi máquina fotográfica, mis guantes de recambio y mi cantimplora llena de infusión de coca. 

Añado también pervitina y padutina contra las congelaciones y cojo mi piolet”. Eran otros 

tiempos y… otras drogas.  

https://www.eldiario.es/campobase/opinion/blog/la-cara-oculta-de-las-montanas/dopaje-

alpinismo-hermann-buhl_1_6472948.html  

  

https://www.eldiario.es/campobase/opinion/blog/la-cara-oculta-de-las-montanas/dopaje-alpinismo-hermann-buhl_1_6472948.html
https://www.eldiario.es/campobase/opinion/blog/la-cara-oculta-de-las-montanas/dopaje-alpinismo-hermann-buhl_1_6472948.html


  
 

 

MARCA 

01/12/2020  

Thomas Bach, único candidato a presidente del COI en las 

elecciones de marzo 
OLIMPISMO Será su última legislatura 

o EFE 

Thomas Bach, presidente del COI. EFE 

El alemán Thomas Bach, presidente del Comité Olímpico Internacional (COI) desde el año 

2013, será el único candidato a ocupar ese cargo también durante el periodo 2021-2025. El COI 

informó este martes de que, tras vencer en la víspera el plazo de presentación de 

candidaturas, solo se ha recibido la de Bach, que ya el pasado julio anunció su intención de 

optar a la reelección. 

La Sesión en la que la asamblea del organismo deberá votar sobre la continuidad del dirigente 

bávaro en la presidencia se celebrará en Atenas del 10 al 12 de marzo de 2021. 

PUBLICIDAD 

La Carta Olímpica establece un primer mandato de ocho años para los presidentes, 

prorrogable durante cuatro años más, hasta un máximo de doce. Si Bach obtiene en marzo el 

respaldo de los miembros del COI, su nuevo periodo comenzará oficialmente después de los 

Juegos de Tokio, en agosto, y al término de esa legislatura terminaría su periplo como máximo 

rector del movimiento olímmpico. 

El predecesor de Bach, el belga Jacques Rogge, fue el primero con el que se aplicó esta 

limitación de mandatos. Ocupó la presidencia entre 2001 y 2013, después de los 21 años 

(1980-2001) del español Juan Antonio Samaranch al frente del primer organismo deportivo 

mundial. 

Thomas Bach, de 66 años, es el noveno presidente del COI 

Al griego Demetrius Vikelas (1894-1896) le sucedió el padre de los Juegos Olímpicos de la 

modernidad, el francés Pierre de Coubertin (1896-1925). Luego ocuparon el puesto el belga 

Henri de Baillet-Latour (1925-1942), el sueco Sigfrid Edström (1942-1952), el estadounidense 

Avery Brundage (1952-1972) y el irlandés Michael Morris, lord Killanin (1972-1980), antes de 

Samaranch, Rogge y Bach. 

https://www.marca.com/olimpismo.html


  
 

 

El actual presidente, nacido en Wurzburgo en 1953, fue campeón olímpico de esgrima en los 

Juegos de Montreal 1976. Es doctor en Derecho. Fue elegido miembro del COI en 1991 y en 

apenas cinco años ya estaba en su Comisión Ejecutiva. Ocupó la vicepresidencia durante diez 

años. 

Entre 2006 y 2013 ocupó la presidencia de la Confederación Alemana de Deportes Olímpicos, 

que dejó al ganar la presidencia del COI ante otros cinco candidatos. 

En la 125ª Sesión celebrada en Buenos Aires, Bach fue elegido presidente en segunda ronda 

con 49 votos, por 29 del puertorriqueño Richard Carrion, seis del singapurés Ser Miang Ng, 

cinco del suizo Denis Oswald y cuatro del ucraniano Sergey Bubka. En la primera ronda había 

sido eliminado el taiwanés Wu Ching-kuo. 

Durante su mandato se han aplazado por primera vez en la historia unos Juegos Olímpicos, los 

de Tokio 2020, que se celebrarán en 2021 debido a la pandemia de covid-19. 

La otra crisis a la que tuvo que hacer frente en los primeros años de su mandato fue la 

alarmante ausencia de ciudades interesadas en organizar los Juegos Olímpicos. Hasta el punto 

de que solo dos de ellas, París y Los Ángeles, solicitaron la sede de 2024. 

Rusia ha sido, y sigue siendo, otro foco que preocupaciones para el presidente Bach. La trama 

de dopaje que ha envuelto al deporte ruso en las últimas décadas, por fin demostrada con 

pruebas por el canadiense Richard McLaren y que llegó a su punto álgido durante los Juegos de 

Sochi 2014, ha obligado al COI a tomar medidas muy dolorosas contra un país de enorme peso 

histórico en el mundo olímpico. 

https://www.marca.com/olimpismo/2020/12/01/5fc61f32ca474167168b45fa.html  
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INSIDE THE GAMES 

30/11/2020 

Schmidt claims he wanted to protect athletes as doctor's doping 

trial continues 
• By Michael Pavitt 

 

 

Mark Schmidt, a German doctor accused of being part of an international blood doping ring, 

has claimed he wanted to protect athletes as his court case continues. 

Schmidt was arrested last year after police carried out raids at the International Ski Federation 

Nordic Ski World Championships in Seefeld in Austria and in the German city Erfurt. 

At least 23 athletes are believed to have been involved in the blood doping network in 

Germany and Austria. 

Schmidt and four co-defendants, who have been accused of aiding him, have reportedly been 

accused by prosecutors of helping the athletes undergo blood transfusions. 

According to Agence France-Presse, Schmidt read out a statement claiming he had been trying 

to protect athletes he worked with. 

Schmidt reportedly said he had not initiated the doping network but had been meeting 

demand, having received requests from athletes. 

The doctor also admitted he never thought he could face prison. 

"[I] completely misjudged the punitive framework," Schmidt said, according to Agence France-

Presse. 

"I never thought that I would be threatened with imprisonment." 

The doctor said he asked for €5,000 (£4,600/$5,900) a year from athletes for his services, 

although an email reportedly revealed he had charged three Estonian athletes €11,500 

(£10,300/$13,700) each. 

Chief prosecutor Anne Leiding told the Munich District Court in September that the defendants 

had been helping athletes boost performance from "the end of 2011 at the latest". 

https://www.insidethegames.biz/writers/24080/michael-pavitt


  
 

 

Mark Schmidt faces up to 10 years in 

jail if found guilty ©Getty Images 

Schmidt admitted earlier in the trial that since 2012 he had been using doping methods and 

given prohibited substances to athletes. 

Operation Aderlass was launched last year, which led to the police raids in Seefeld and Erfurt. 

The raids followed revelations made by Austrian skier Johannes Dürr about blood doping in 

an ARD documentary. 

Dürr was banned for life from the sport after admitting to blood doping. 

Around 40 blood bags and other items associated with doping were reportedly seized during 

the raids in Germany. 

Blood was said to have been taken around the world to Germany, Austria, Italy, Sweden, 

Finland, Estonia, Croatia, Slovenia and the American state of Hawaii. 

Several athletes have faced sanctions for involvement in the Operation Aderlass blood doping 

scandal. 

Schmidt and the co-defendants could face jail for up to 10 years if found guilty. 

It follows anti-doping legislation introduced in Germany in 2015. 

https://www.insidethegames.biz/articles/1101411/schmidt-doping-trial-protect-athletes  
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